# tienen la palabra

I nacimiento de la Federación es parte de un proceso de cambio que supuso apostar por una labor representativa e institucional de las personas sordas de la Comunidad Valenciana. En 1978, con la transformación política estatal y en coincidencia con el nacimiento de nuestra Constitución, la Federación aúna las asociaciones locales entonces existentes y conforma el organigrama asociativo de hoy.

Actualmente la Federación de personas sordas de la Comunidad Valenciana engloba a catorce entidades miembros a lo largo del territorio autonómico.

Desde sus inicios, la Federación ha luchado por los intereses de las personas sordas y de las entidades que la integran, ha defendido la propia representatividad de la mano de las personas sordas y podemos afirmar que el protagonismo de las personas sordas en la sociedad valenciana ha obtenido en estos 25 años el estatus que merece.

### **HISTORIA**

En 1978 las personas sordas iniciamos un proyecto común que nos embarca en un trabajo de aportar, de garantizar la accesibilidad, de fomentar la investigación, de promocionar y defender la aceptación y reconocimiento de la lengua de signos, de la supresión de barreras y la implantación de los derechos de las personas sordas en ámbitos sociales, educativos, laborales y culturales.

Son 25 años de historia construyendo sociedad. 25 años en el que hemos creado una estructura de servicios y



fesord

## FESORD CV

FEDERACIÓN ESPAÑOLA **DE PERSONAS SORDAS DE LA COMUNIDAD VALENCIANA** 

> **Amparo Minguet PRESIDENTA**

recursos especializados que nacen tras la apertura del primer Centro de Formación y Estudios para la Comunidad Sorda en 1996, donde ampliamos nuestra oferta formativa al colectivo de personas sordas, de tal forma que no sólo abrimos una línea de formación de adultos a distancia garantizando la mínima titulación que permita un trabajo digno a las personas sordas, sino que creamos empleo; nuevos yacimientos laborales que posibilitan que los profesionales sordos asuman puestos de responsabilidad, reco-

nocidos y generadores de mejoras en el colectivo.

Desde la apertura del centro hemos demostrado que la integración es posible, la integración que nace del respeto a la diferencia, la integración que surge de las personas. Las personas sordas y oyentes trabajamos en armonía y de igual a igual, de compañero/a a compañero/a, sabedores de que sólo el conocimiento puede unir culturas.

#### **AVANCES**

Nuestras líneas de acción han producido mejoras en la

accesibilidad a través de la implantación del servicio de intérpretes y guías-intérpretes de lengua de signos, mediante la negociación para el inicio de los subtítulos en la televisión autonómica, el nacimiento del primer informativo presentado por una persona sorda en la Comunidad Valenciana. Mediante la edición de materiales especializados que han dado a conocer nuestra indiosincrasia y nuestra lengua.

La apertura de la Escuela de Lengua de Signos, conformada por profesionales de sordos de la enseñanza de la lengua de signos, ha hecho posible la formación de numerosas personas oyentes, profesionales, familias, entidades que necesitaban acercarse y conocer nuestra comunidad. Han sido años de esfuerzo y de lucha que nos han hecho permanecer en la brecha, pero que nos llenan de orgullo porque hemos sido nosotras, las personas sordas, a pesar de todo, las que hemos provocado el cambio.

Durante este 2004 invitamos a todas las personas a los actos que vamos a celebrar en conmemoración de nuestros 25 años. Actos que culminarán en un macroencuentro el 22 y 23 de octubre donde todas las personas oyentes, sordas, entidades, medios de comunicación, familias, líderes sordos estatales e internacionales podrán demostrar el vínculo que nos une como una comunidad sólida y coherente.

> **FESORD CV** C/Ayora,31 4ª Valencia

## **OBJETIVOS**

- Actuar de vía de contacto entre la comunidad sorda y la sociedad en
- Representar al colectivo de personas sordas en los foros de discapacitados.
- Fomentar la investigación.
- Lograr la aceptación y el reconocimiento de la lengua de signos.
- Trabajar para conseguir la eliminación de las barreras de comunicación.
- Trabajar por la educación y formación integrales de las personas sordas, defendiendo el modelo bilingüe.

- Promover el acceso de las personas sordas al empleo público o privado.
- Fomentar el movimiento asociativo en las asociaciones integrantes del FESORD CV.
- Colaborar con cualquier otra entidad que trabaje por las personas sordas con discapacidades asociadas.
- Realizar y promover cuantas acciones sean convenientes para lograr la mejora de la calidad de vida de las personas sordas.



Pabellón de Cristal. Casa de Campo. Del 14 al 17 de Septiembre de 2004 Horario de la Feria: De 10 a 20 horas.

## Organiza:

